

La République du Centre, 26 novembre 2014

## RÉGION CENTRE

### Le changement de nom déjà d'actualité voilà vingt ans...

**Alors que les députés ont adopté, hier, le découpage des régions, un ancien conseiller régional socialiste se souvient que le nom Centre Val de Loire faisait déjà débat voilà tout juste vingt ans...**

Jean-Marc Rousseau, conseiller régional PS de 1992 à 2010, se souvient que « sous l'impulsion de plusieurs parlementaires de la région, et notamment Jean-Pierre Sueur, le Parlement s'était prononcé en faveur d'un changement de nom [...] L'initiative en était due au président de Région, Maurice Dousset (UDF). Le processus avait été lancé dès 1990, avec la création d'un comité de personnalités, puis par l'organisation d'une consultation de la population ».

#### Des dragées pour le baptême du nom...

La presse régionale avait été associée et un questionnaire « qui n'avait reçu que 2.000 réponses », renfermait trois questions : Faut-il changer le nom de la région ? Quel nom suggérez-vous ? Faut-il modifier les contours de la région ?

En raison de la campagne pour les élections régionales de 1992, le processus fut suspendu avant d'être réactivé en novembre 1993. « Dans les débats, le groupe socialiste fit remarquer que la région Centre utilisait déjà, via le comité régional de tourisme, l'appellation

Centre Val de Loire. Pour montrer qu'il était inutile de dépenser davantage d'argent sur le sujet, deux élus, dont j'étais, avaient déposé deux grandes affiches Centre Val de Loire derrière le fauteuil du président Dousset. Des dragées avaient même été apportées en séance afin de procéder au baptême immédiat du nom », sourit Jean-Marc Rousseau.

Un « comité du nom » fut malgré tout constitué et trois appellations proposées aux habitants : Cœur de France, qui rappelait le logo régional, Centre Val de Loire et Val de France. Une nouvelle consultation de la population reçut, en septembre 1994, un peu plus de 12.000 réponses. Le 10 novembre 1994, le conseil régional se prononça et approuva le nom Centre Val de Loire par 52 voix pour, 15 contre et 10 abstentions. Les votes ne correspondaient pas aux contours des groupes politiques puisque des élus du Berry étaient opposés à ce nom ; un clivage qui demeure aujourd'hui...

Puissant président de la région Pays de la Loire, Olivier Guichard opposa son veto à ce changement, « estimant que seule sa région pouvait utiliser le mot "Loire". Du coup, l'indispensable vote du Parlement ne put avoir lieu. Michel Sapin, nouveau président PS en 1998 refusa de rouvrir le dossier. ■